

délaissé, abandonné, même par ceux qui se disent ses enfants !...

*Pitié* pour Celui que son amour seul a retenu parmi nous !... que son amour seul a exposé à tant d'indignités, d'affronts et de sacrilèges de la part des hommes !

Malgré sa prescience divine qui lui faisait entrevoir, à l'avance, tous les mauvais traitements dont Il serait l'objet dans son Sacrement d'amour, il a voulu dresser sa tente au milieu de nous, auprès de nos demeures, et il s'est fait le Prisonnier du Tabernacle afin qu'à toute heure du jour et de la nuit nous sachions qu'il est là, et que nous puissions toujours venir à Lui. Bonté incompréhensible ! Amour ineffable !... Il est donc là, oui, nous ne pouvons en douter, la foi nous le dit. Il est là pour être *le compagnon de notre exil, le consolateur de nos âmes, la nourriture de nos âmes.*

*Compagnon de notre exil* : L'exil est toujours si douloureux, si triste ! Il semble parfois si long à nos âmes !... Jésus le savait et Il a voulu embellir notre exil par sa présence eucharistique. Avec Jésus, l'exil est moins long ; s'il est long, il est moins pénible à l'âme !

*Consolateur de nos âmes* : Oh ! que nous avons besoin de consolation ! Il y a tant d'épines dans la vie ! La douleur nous suit comme notre ombre. Souvent, comme Job, nous nous plaignons au ciel de la longueur de notre pèlerinage. Et la terre impuissante écoute nos plaintes sans pouvoir diminuer nos douleurs, ni alléger nos croix. C'est à peine si les hommes comprennent nos larmes. Jésus, Lui, les comprendra : et aimant d'un véritable amour, ayant dans son Cœur un trésor inépuisable de consolation, Il ne manquera jamais de nous consoler dans nos peines quand nous aurons recours à Lui.

*Nourriture de nos âmes* : Il fallait une nourriture à nos âmes au milieu du désert de la vie. Les Israélites, dans le désert de Chanaan, en route pour la terre promise, reçurent du ciel la manne qui devait les nourrir pendant quarante ans.

La manne était l'image de l'Eucharistie. L'Eucharistie est destinée à nourrir nos âmes dans le désert de la vie, comme la manne devait nourrir les Hébreux dans le désert de Chanaan. Mais tandis que la manne n'empêchait pas les Israélites de mourir, l'Eucharistie, — c'est Jésus Lui-même qui l'a dit — donne la vie éternelle.